
 
 
 
 

CONSELHO DE ENSINO PARA GRADUADOS 
ATA DA REUNIÃO DO DIA VINTE E SETE DE SETEMBRO DE DOIS MIL E 

DEZENOVE 
Aos vinte e sete dias do mês de setembro de dois mil e dezenove, às dez horas, o 1 

Conselho de Ensino para Graduados reuniu-se em Sessão Ordinária, no prédio CEGN, 2 

sob a presidência Professora Denise Maria Guimarães Freire. Estavam presentes à 3 

Sessão o Superintendente Acadêmico de Pós-graduação, José Luis Lopes da Silveira, a 4 

Superintendente Acadêmica de Pesquisa Ariane Cristina Roder Figueira, a 5 

Superintendente Administrativa Marilia Morais Lopes; os Conselheiros Docentes 6 

representantes dos Centros Universitários: Antonio Carlos Fontes dos Santos (CCMN), 7 

Gregório Malajovich Munoz (CCMN), Josefino Cabral de Melo Lima (CCMN), André Luiz 8 

Bufoni (CCJE), Fabricio Leal de Oliveira (CCJE), Bruno Lourenço Diaz (CCS), José Garcia 9 

Abreu Jr. (CCS), Katia Vergetti Bloch (CCS), Aparecida Fonseca Moraes (CFCH), Fátima 10 

da Silva Grave Ortiz (CFCH), Hebe Signorini Gonçalves (CFCH), Aloysio Moraes Rego 11 

Fagerlande (CLA), Henrique Fortuna Cairus (CLA), Julie de Araujo Pires (CLA), Emerson 12 

Oliveira da Silva (CT), Marcello Luiz R. de Campos (CT), Maria Alice Zarur Coelho (CT); 13 

os Conselheiros representantes do Fórum de Ciência e Cultura Carlos Renato Rezende 14 

Ventura, Eliane Guedes e Renato Cabral Ramos; as Conselheiras do Campus Duque de 15 

Caxias Andrea Claudia Freitas Ferreira e Juliany Cola F. Rodrigues; o Conselheiro 16 

representante dos Técnicos-Administrativos Sidney de Castro Oliveira; a representante 17 

dos antigos alunos Lia Beatriz Teixeira Torraca e os representantes Discentes André 18 

Rocha, Eloa Oliveira Corrêa e Rômulo Ferreira Corrêa. Registrou-se a ausência 19 

justificada dos Conselheiros Edison Luis Santana Carvalho (Macaé), Claudia Rezende 20 

(CCMN), Marcos da Silva Neves (AA). A Sessão constituiu-se da análise dos processos 21 

pelos conselheiros presentes. Ao final das análises, a Pró-reitora e presidente do CEPG, 22 

professora Denise Maria Guimarães Freire solicitou que a conselheira professora Maria 23 

Alice Zarur fizesse um informe do que ocorreu na última sessão da Câmara mista 24 

CEG/CEPG. A docente Maria Alice comunicou que a Câmara Mista reuniu-se para 25 

deliberar sobre os critérios de atuação da COTAV. A docente informou que para agilizar 26 

o processo de criação da COTAV, os Conselheiros decidiram permanecer com os 27 

critérios criados em 2017 e, em consequência disso, não haverá necessidade de que 28 

estes sejam aprovados em sessão conjunta CEG/CEPG. Entretanto, a conselheira 29 

indicou que a Câmara Mista fez algumas recomendações à COTAV, que devem ser 30 

colocadas em votação, conforme texto a seguir:”A Câmara Mista CEG/CEPG, reunida no 31 

dia 20 de setembro de 2019 às 13:30h, em face da situação atual do país, decide 32 

encaminhar que a COTAV 2019 utilize os mesmos critérios e metodologias adotados em 33 

2017, seguindo as Diretrizes e Critérios de Alocação de Vagas Docentes aprovados em 34 

sessão conjunta CEG/CEPG em 04 de agosto de 2017. E, de acordo com o relatório final 35 

da COTAV 2017, aprovado em sessão conjunta de 31 de outubro de 2017, recomenda 36 

que a COTAV 2019 adote os parâmetros para ajustes estratégicos, como referido no 37 

Art. 18 da Resolução Conjunta CEG/CEPG n. 01/2017, a saber: i) Expansão de áreas de 38 

fronteira do conhecimento na Graduação, Pós-graduação e Extensão; ii) Carga docente 39 

em Curadoria dos acervos existentes em Unidades da UFRJ; iii) Áreas especificas do 40 

conhecimento que demandam uma relação Docente/Discente diferenciada visando 41 



atender os cursos de graduação. Solicita-se que esta recomendação seja aprovada pelo 42 

CEG e pelo CEPG em suas sessões ordinárias, respectivamente”. Ao ser colocado em 43 

discussão, o professor Gregório Malajovich Munoz sugeriu que fosse retirado o trecho 44 

“em face da situação atual do país” do qual não houve nenhuma objeção entre os 45 

conselheiros presentes. Após o finalizadas as discussões, a professora Denise Freire 46 

colocou as recomendações em votação, sendo aprovadas por unanimidade. Não 47 

havendo informes ou relato de processos, a sessão foi encerrada às 11h50.  Cabe 48 

ressaltar que os processos analisados e homologados nesta Sessão serão publicados no 49 

Boletim da UFRJ. Para constar, eu, Adriene Campelo do Amaral, Secretária do CEPG, 50 

lavrei a ata que, após aprovação, será assinada pela Presidente da Sessão, Professora 51 

Denise Maria Guimarães Freire, e por mim.   52 
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